
 COMMUNE DE CAZALIS 

 
SEANCE ORDINAIRE DU 18 MARS 2022 

 
L'an deux mille vingt-deux et le dix-huit mars à vingt heures, le Conseil Municipal, 
régulièrement convoqué, s'est réuni au nombre prescrit par la loi, à la salle des associations, 
sous la présidence de Didier CASTETS, Maire 
 
Date de convocation et d’affichage : 10/03/2022 
 
Présents : Didier CASTETS, Sylvie DEFFREIX, Marc GAILLARDOU, Hervé DUSPOUYS (arrivé 
à 20h47), Fabrice DUMAS, Camille ROUX, Françoise LASSERRE, Marie-Anne THONNELIER, 
Thierry CASCAILH    
 
Absents ou excusés : Olivier MARSAN, Patrick RECALT-GUISSAGAITS 
 
Secrétaire de séance : Marc GAILLARDOU 
 

APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE LA SEANCE DU 26 JANVIER 2022 
 

Après lecture, le Conseil Municipal n’émet aucune observation sur le contenu et approuve à 
l’unanimité le procès-verbal du 26 janvier 2022. 
 
Vote  
Votants : ......... 08 
Pouvoir : ......... 00 
Pour :  .............. 08 
Contre : ........... 00 
Abstention :   00 
 

CDG 40 – ADHESION AU SERVICE REMPLACEMENT 
 

Monsieur le Maire présente la nouvelle convention d’adhésion au service remplacement du 

CDG 40 et nous explique les différentes modifications qui y ont été effectuées. 

 

- Changement du cadre juridique : 

o Article 1 : 

▪ Ancienne version  

La présente convention est conclue en application des dispositions de l'article 25 de la 

loi du 26 janvier 1984 modifiée. 

Elle se substitue à l’ensemble des conventions et avenants précédents ayant le même 

objet. 

 

▪ Nouvelle version  

La présente convention est conclue en application des dispositions de l'article L 452-

44s du code général de la fonction publique territoriale 

Elle se substitue à l’ensemble des conventions et avenants précédents ayant le même 

objet. 

 

- Ajout de paragraphes : 

o Article 3 : 

…. A ce titre, la collectivité bénéficiaire fournira aux agents mis à disposition tous les 

EPI nécessaires à leur activité et aux missions confiées. Il est rappelé que la visite 

médicale avant embauche est obligatoire et sera prise en charge par le CDG 40. Toutes 

les autres visites médicales liées à la mission de l’agent mis à disposition, y compris en 
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cas de nouveaux contrats constituant une succession de missions, dans la collectivité 

bénéficiaire seront facturées à ladite collectivité ou prises en charge directement par 

cette dernière… 

 

o Article 4 : 

….Pour autant, la collectivité bénéficiaire, avant toute action liée à la mise à 

disposition de l’agent, devra informer le CDG40 de ses intentions, afin d’établir avec lui 

les conditions de respect des clauses contractuelles liant l’agent au CDG40 notamment 

eu égard aux règles de préavis.  

 

o Article 5 : 

….La collectivité garantira le CDG40 de toutes conséquences ou imputation financières 

que seraient laissées à sa charge ensuite de toute réclamation des intéressés, fondée 

sur lesdites conditions de recrutement et de rémunération ou sur les conditions 

d’exercice de l’article 3 de la présente convention, sauf en cas de faute exclusivement 

imputable au CDG40. 

 

o Article 7 : 

….Elles comprendront le remboursement de l’adhésion au CNAS pour l’agent mis à 

disposition, si la collectivité bénéficiaire souhaite faire bénéficier de cet avantage à 

l’agent mis à disposition. … 

 

Monsieur le Maire émet une proposition de signature de la nouvelle convention d’adhésion 

au service remplacement du CDG 40. 

 

04-2022 – CDG 40 – ADHESION AU SERVICE REMPLACEMENT 
 

Vu le Code général des collectivités territoriales, 
  
Vu les dispositions de l’article L452-44 du code général de la fonction publique territoriale  
  
Considérant qu’il est nécessaire de pallier aux absences éventuelles des agents communaux 
dans l’intérêt du service communal, 
  
Monsieur le Maire propose d’adhérer au service remplacement du personnel indisponible 
du Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale des Landes. 
  
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré,  
  
Article 1 : DECIDE l’adhésion de la commune de CAZALIS au service remplacement organisé 
par le Centre de Gestion des Landes. 
  
Article 2 : APPROUVE les termes de la convention d’adhésion au service remplacement.  
  
Article 3 : AUTORISE Monsieur le Maire à signer la convention d’adhésion au service 
remplacement annexée à la présente délibération et toutes pièces nécessaires à l’exécution 
de cette décision. 
  
Article 4 : PREVOIT au budget communal les crédits nécessaires aux chapitres et articles 
concernés. 
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Vote  
Votants : ......... 08 
Pouvoir : ......... 00 
Pour :  .............. 08 
Contre : ........... 00 
Abstention :   00 

 

ENEDIS – SERVITUDE DE PASSAGE 
 

Monsieur le Maire présente la convention de servitudes signée en 2018 entre la commune 

et Enedis. 

 

Monsieur le Maire explique qu’Enedis a soumissionné un notaire pour régulariser par acte 

authentique la servitude de passage de l’alimentation électrique du projet de bâtiment de 

Mr Duspouys. En effet, le réseau traverse la parcelle communale B8 pour l’aboutissement 

de ce projet. 

 

Monsieur le Maire, demande l’autorisation de signer l’acte de servitude. 

 

05-2022 - ENEDIS – SERVITUDE DE PASSAGE 
 

VU le Code Général des Collectivités Territoriales, 
 
VU le permis de construire n°PC04007916C0003 déposé par M. Hervé DUSPOUYS accepté 
par arrêté du 24/01/2017 concernant la construction d’un bâtiment de stockage avec 
toiture photovoltaïque, 
 
Vu la délibération du Conseil Municipal de Cazalis du 11 janvier 2018 
 
Vu la convention de servitude signée avec ENEDIS le 12 janvier 2018 
 
Vu la demande d’ENEDIS de notarier cette convention de servitude 
 
 
Le Conseil Municipal, après délibération, décide d’autoriser Monsieur le Maire à signer l’acte 
de servitude et toutes autres pièces nécessaires à l’exécution de cette décision. 
 
Vote  
Votants : ......... 08 
Pouvoir : ......... 00 
Pour :  .............. 08 
Contre : ........... 00 
Abstention :   00 

 

ACHAT TERRAIN ET GARAGE 
 

Monsieur le Maire rappelle aux élus que lors de la dernière séance, le Conseil Municipal avait 

décidé de faire une contreproposition à 13000 € au lieu des 14500 € demandés par Jean-

Guy Pieulet pour la vente des parcelles B20 et B21.  

 

Monsieur le Maire informe les conseillers que Jean-Guy Pieulet a accepté l’offre de 13000 € 

pour la vente des parcelles B20 et B21 lui appartenant.  
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Monsieur le Maire propose d’approuver l’achat des parcelles B20 et B21 au prix total de 

13 000€.  

 

06-2022 – ACHAT TERRAIN ET GARAGE 
 

Monsieur le Maire expose au Conseil Municipal le projet d’achat des parcelles B 20 
supportant un bâtiment et B21 appartenant à M. Jean-Guy Pieulet afin d’y fonder un hangar 
de stockage communal et d’avoir un accès pour la propriété communale adjacente. 
 
Vu l’article L 1111-1 du code général de la propriété des personnes publiques (CG3P), qui 
permet aux communes d'acquérir à l’amiable des biens et des droits à caractère mobilier ou 
immobilier. 
 
Vu l'inscription au budget primitif 2022 du montant nécessaire à l'acquisition 
 
Vu l’accord amiable conclu entre la Commune de Cazalis et M Jean-Guy Pieulet au prix total 
de 13 000 €, 
 
Après avoir entendu l'exposé de Monsieur le Maire, le Conseil Municipal, 
 
Article 1 : Approuve le projet d’achat des parcelles B20 et B21 appartenant à M Jean-Guy 
Pieulet pour un prix total de 13 000 €. 
 
Article 2 : Autorise Monsieur le Maire à signer l’acte d’achat et toute pièce nécessaire à 
l’exécution de cette décision.  
 
Article 3 : Prévoit au budget les crédits nécessaires aux chapitre et article adéquat.  
 

Vote  
Votants : ......... 08 
Pouvoir : ......... 00 
Pour :  .............. 08 
Contre : ........... 00 
Abstention :   00 
 

PEINTURES SALLE POLYVALENTE 
 

Monsieur le Maire présente la proposition de l’entreprise P. Lux Charpentes pour la 

réparation des avants toits et le démoussage du toit de la salle polyvalente.  

 

Monsieur le Maire propose de valider le devis de P. Lux Charpentes d’un montant de 3 993 

€ HT.   

 

Vote  
Votants : ......... 08 
Pouvoir : ......... 00 
Pour :  .............. 08 
Contre : ........... 00 
Abstention : 00 
 
Monsieur Hervé DUSPOUYS a rejoint la séance à 20h47. 
 
 
 
 
 

22/11 



 COMMUNE DE CAZALIS 

Monsieur le Maire présente les différents devis de peintures extérieures de la salle des 
fêtes : 
 

- Entreprise Castagnet :  ...................................................................................... 11 329.03 € 

- Entreprise Sourigues Benoît .......................................................................... 10 208.14 € 

- Entreprise Façade 40 ........................................................................................ 17 208.38 € 

Monsieur le Maire précise que les trois entreprises sont venues sur site, ont reçu les mêmes 
informations et ont effectué elles-mêmes les métrages.  
 
Monsieur le Maire demande aux conseillers de se prononcer :  
 

- Entreprise Castagnet : 1 vote  

- Entreprise Sourigues : 8 votes 

- Entreprise Façades 40 : 0 vote  

 
Le devis de la société Sourigues Benoît d’un montant de 10 208.14 € HT est donc approuvé 
à la majorité des membres présents.  
 

MOBILIER SALLE POLYVALENTE 
 

Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal les devis concernant le choix du mobilier 

de la salle polyvalente. 

 

- Société MTM (150 chaises + 30 tables)  ....................................................   12 327.90 € 

- Société ALTRAD (30 tables + 162 chaises + 8 chariots chaises) .....       10 858.76 € 

Le devis de la société Altrad est accepté à l’unanimité.  

 

Monsieur le Maire ouvre la discussion quant aux couleurs du futur mobilier de la salle. Les 

chaises de couleur noires ont été acceptées à l’unanimité (9 pour). Les tables ont été choisies 

de couleur grises (5 pour le gris / 4 pour la couleur sable). 

 

SOLIDARITE UKRAINE 
 

Monsieur le Maire informe les élus que la préfecture a transmis une lettre récapitulant les 

modalités de soutien à l’Ukraine. 

 

Monsieur le Maire explique que le dispositif FACECO permet aux collectivités territoriales 

d’apporter un soutien financier d’urgence à l’Ukraine. 

 
Monsieur le Maire fait une proposition de don d’un montant de 300 €. 

 

Françoise LASSERRE trouve que le montant est trop élevé et propose de donner un montant 

inférieur.  

 
 

07-2022-SOLIDARITE UKRAINE  
 

VU le Code Général des Collectivités Territoriales, 
 
VU la guerre que subit actuellement la population Ukrainienne 
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VU le dispositif FACECO qui permet aux collectivités territoriales de contribuer 
financièrement pour exprimer leur solidarité à la population Ukrainienne, 
 
Monsieur le Maire propose de contribuer à ce fonds à hauteur de 300 €. 
 
Le Conseil Municipal, après délibération,  
 
Article 1 : approuve la contribution de 300 € au FACECO pour exprimer la solidarité de la 
commune de CAZALIS à la population Ukrainienne.  
 
Article 2 : autorise Monsieur le Maire à signer toute pièce nécessaire à l’exécution de cette 
décision.  
 
Article 3 : prévoit au budget les crédits nécessaires aux chapitre et article adéquat.  
 
Vote  
Votants : ......... 09 
Pouvoir : ......... 00 
Pour :  .............. 06 
Contre : ........... 00 
Abstention :   03 
 

BUDGET PRIMITIF 2022  
 

Monsieur le Maire présente un prévisionnel du budget primitif 2022. 
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QUESTIONS DIVERSES  
 

Prochain Conseil Municipal :   

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal de la tenue de la prochaine séance le jeudi 

31 mars 2022 à 20h00 avec l’ordre du jour prévisionnel suivant : 

- Budget – Compte administratif 

- Vote des taux d’imposition 

- Vote des subventions 

- Licence IV 

- Devis pelle 

- CDG 40 : Gestion technique ERP 

- Organisation bureau de vote  

- Organisation 1er mai et fête des mères 

 

 

Clé Salle polyvalente :   

Marie-Anne THONNELIER souhaite avoir en permanence un exemplaire de la clé de la salle 

polyvalente suite au changement des barillets. Elle souhaite pouvoir accéder au stock du 

comité des fêtes sans avoir à passer par la mairie.  

Monsieur le Maire lui explique que pour chaque manifestation du comité des fêtes, elle 

pourra disposer des clés 8 ou 10 jours à l’avance voire plus mais que le reste du temps, pour 

une question de responsabilité, il convient de venir chercher les clés à la mairie.  

Françoise Lasserre ne trouve pas normal que la professeure de gymnastique dispose de la 

clé et qu’elle soit refusée à Marie-Anne Thonnelier. Monsieur le Maire lui explique que la 

professeure de gymnastique intervient à la salle deux fois par semaine et que vu la 

fréquence, il était plus facile qu’elle possède une clé.  

Monsieur le Maire rappelle que Claude Labégaria et Thierry Dubroca ont trouvé la salle 

ouverte à trois reprises en quelques mois alors qu’elle avait bien été verrouillée la veille. De 

là, Claude Labégaria avait annoncé le changement des barillets pour éviter que cela ne se 

reproduise et que les clés seraient à la mairie.  

Après débat, Monsieur le Maire soumet au vote le fait de donner une clé de la salle 

polyvalente à Marie-Anne Thonnelier.  

Vote  
Votants : ......... 09 
Pouvoir : ......... 00 
Pour :  .............. 06 
Contre : ........... 00 
Abstention :   03 
 

Accès salle des associations :  

Malorie BAZIN souhaite venir répéter son spectacle à la salle des associations 3 jours dans 

la semaine. Accepté.  

 

Réunion comité des fêtes :  

Marie-Anne THONNELIER informe que le comité des fêtes se réunira le 25 mars 2022 à la 

salle des associations. 
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Relevé vitesse :  

Marc Gaillardou interroge Monsieur le Maire sur le matériel de relevé installé quelques 

jours au niveau de chez ce dernier.  

 

Monsieur le Maire explique que dans le cadre d’une demande de CU effectuée par M Parodi, 

le Conseil Départemental a été consulté et a donné un avis défavorable pour la création d’un 

accès à sa parcelle par manque de visibilité et proximité du virage. Après discussion, le 

Conseil Départemental a effectué un comptage des véhicules et un relevé de la vitesse.  

L’avis sera favorable si M Parodi redépose sa demande de CU.  

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23h04. 
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